

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PERIÓDICO DIARIO DE NOTICIAS

## SUBSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La Fiesta de la Flor

### A beneficio de la Casa de Socorro

Por primera vez se celebra hoy en Cádiz, una solemnidad benéfica, que hace ya bastante tiempo se ha implantado en España.

Tiene pues, la fiesta de hoy, dos notas altamente simpáticas; primero, la nota de lo nuevo, y después, la del fin nobilísimo que se persigue.

La Casa de Socorro es una institución utilísima, y desde que se fundó, puede asegurarse que ha salvado millares de vidas, gracias a los rápidos auxilios que puede prestar en todos los momentos, por su admirable organización, que se aprecia en los instantes de urgencia donde se ve que allí todo el mundo se encuentra en su puesto, que el servicio médico es una realidad, y que el accidente imprevisto encuentra al instante quien lo conjure y lo salve.

Es cosa tan insignificante la vida, aunque la queramos tanto, que nadie puede estar seguro, cuando sale de su casa, si volverá a entrar en ella; un accidente, una desgracia, la agudización de una dolencia, y por esto representa mucho, que además de las instituciones benéficas que aquí existen, haya una noble, elevada, perfectamente útil, cuyos servicios han sido y son reconocidos por todos los gaditanos.

Hay que ver por las mañanas y las tardes, las curaciones y las consultas; hay que apreciar el gasto que esto significa y representa; y, sin embargo, los recursos son mezquinos, insignificantes, dada la magnitud de la empresa.

Y siendo todas las clases populares las más interesadas por la benéfica institución, no cabe duda de que esas clases populares responderán hoy a la Fiesta de la Flor, llevando todos los gaditanos, como condecoración preciada, el ramo que significa y representa una ofrenda a la caridad, a la que, ¡ay!, por egoísmo, debemos todos auxiliar, prestándole nuestro apoyo.

Pero si esto no fuera bastante para asegurar el éxito de la primera Fiesta de la Flor, hay un aliciente poderoso, grande, que nadie discute: el aliciente de la mujer con sus mágicos esplendores, con los nimbos de la pureza, con los rosados arreboles de la juventud, a los que hay que unir el alegre carácter de esta tierra de luz y de sol, donde hay en cada gaditana, inagotable manantial de inspiración para los artistas, pues ya es sabido, que mujer es poesía.

Y el pueblo de Cádiz, culto por esencia, sabrá en el día de hoy, no tan solo darle a la fiesta todo el apoyo material que pueda, sino que formará a las bellísimas postulantes una escolta de honor, tributándolas el homenaje que merecen, cuantos por la Santa Caridad se preocupan y trabajan.

Cada cantidad, por modesta que sea, que se deposite en las encantadoras manos que han de extenderse hasta nosotros, hay que creerlo: es una gota de sangre que se restaña, una vida que se salva, un mal que se alivia, un dolor que se consuela.

Tenemos el deber, de que la Fiesta de la Flor, que hoy se verifica por primera vez en nuestro pueblo, tenga un éxito, porque esto será un nuevo motivo más que confirme la cultura y la caridad de Cádiz.

## AZOTES DE LA HUMANIDAD

### EL JUEGO

Señaladas quedaron las excitaciones dirigidas a las cabezas principales que rijan los destinos nacionales y provinciales, para que traten de cortar el terrible vicio que mina a la sociedad, causándole innumerables víctimas, que sufren los resultados de esa plaga inmensa de «sujetos», que explotan continuamente al sinnúmero de BOBOS existentes, que hacen caso de reclamos ostensibles, hechos por medios muy en armonía con los «principios» de la inacabable mina en explotación.

Pero nada; indudablemente, mis voces no llegan a donde puedan ser escuchadas; y, si llegan, puede creerse que no se dirigen a aquel lugar.

A pesar de ello; a pesar de que se haga caso omiso de mis excitaciones, no dejaré de censurar los procedimientos que se emplean para el desvalijamiento de tanto y tanto humano ser, al que se atrae con engañoso cebo.

Y si quienes pueden poner remedio, no lo hacen, si quienes «están en el deber» de ayudarme no quieren tomar parte en la campaña; tendré que decir que ellos cooperan al sostenimiento de tales cosas, con su silencio.

Si por miramientos, si por compromiso, hay quien calla en este asunto, es lamentabilísimo que, sabiéndolo, así ocurra.

Mientras se ignora cuanto ocurre, bien está el silencio; pero cuando se sospecha y tras esas sospechas, vienen las averiguaciones y más tarde, la certeza, ese silencio, causa perjuicios, porque se murmura lo que no se debe.

Adelante, pues, y si hay quien se atreva, que coopere conmigo a esta campaña, de moral social y patriótica.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

## En favor de los pobres

He aquí el programa del gran festival «Día de la Caridad» a beneficio de la Asociación Gaditana de Caridad e Institución Gota de Leche patrocinada por la Junta de Damas de protección a la Infancia por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia y Sr. Alcalde de esta ciudad.

El 15 de Agosto de 1915 en el Parque Genovés.

1.º Diana por una banda de Música que recorrerá las principales calles de la población, como anuncio de la matiné que tendrá lugar en el bosque del Parque Genovés.

2.º Gran Matiné en el Parque Genovés, de ocho a doce de la mañana, con Conciertos musicales por la banda de Infantería de Marina y Orfeón Gaditano.

3.º Inauguración de la Positiva para la cual se cuenta con espléndidos y valiosos donativos.

4.º Rifa de vinos embotellados de las mejores marcas de las acreditadas bodegas de la Región.

5.º Gran «sorpresa» en el Paseo Canaljas. Magníficos regalos en celebración del benéfico objeto del festival, con asistencia de una banda de música, de cinco y media a siete y media de la tarde.

6.º Gran Kermesse en el Parque Genovés con espléndida iluminación, instalada por la Empresa Lebón y Compañía, como especial favor a las Instituciones benéficas promotoras del «Día de la

Caridad». Casetas adornadas por las señoritas gaditanas, bajo la dirección del Patronato de Damas de Protección a la Infancia, con venta de cerveza, vinos, licores, tabacos, dulces, flores, etc.

7.º Continuación de la rifa positiva.

8.º Vistas de fuegos artificiales por un acreditado pirotécnico.

9.º Sorteo de tres premios en metálico de pesetas 300, 200 y 100, que obtendrán los poseedores de los números que acompañan a los billetes de entrada en el Parque Genovés, desde las siete de la mañana hasta las doce de la noche.

10. El Salón del Teatro estará vistosamente adornado y con la iluminación propia del local.

11. Gran retreta final por las bandas de música.

PREVENCIONES.—La entrada en el Parque Genovés será mediante un billete que llevará adherido un talón con un número del sorteo de los premios en metálico, y cuyo precio será de 25 céntimos de peseta, siendo los premios, como antes se dice de pesetas 300, 200 y 100, respectivamente.

El sorteo para estos premios en metálico tendrá lugar a las once y media de la noche en el kiosco de la música, y el plazo para hacerlos efectivos cederá el 15 de Septiembre; pudiendo verificar el cobro todos los días de diez a once de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde en la oficina de la Asociación Gaditana de Caridad, Montañez 4.

No entrarán en sorteo más que un número igual al de talones vendidos, con objeto de que los premios toquen a los asistentes al festival.

Una vez recogida la entrada en las puertas del Parque Genovés, el talón de resguardo con el número del sorteo no da derecho a volver a entrar, necesitando para ello una nueva entrada.

La entrada por la noche en el Parque será por la puerta de la calle Asdrúbal, y la salida por la de Santa Rosalía.

## DE LA GUERRA NAVAL

Actuación inicial de los submarinos alemanes en los Dardanelos.

Verídicas informaciones aportadas recientemente, y de origen aliado por cierto, suministran curiosos detalles respecto de un tema tan educador é interesante.

La presencia del primer sumergible enemigo en el Helesponto fué señalada por la escuadra angio francesa el 22 de Mayo último, motivando la adopción de las naturales medidas de defensa que, por razones militares de orden elemental y por indicios comunicados de Gibraltar ya se venían observando escrupulosamente.

Al mediar la jornada del 25 del referido Mayo, un buque portaglobo británico—destacado para realizar una ascensión en las proximidades de Gaba Tepe con el fin de explorar las posiciones otomanas—, así como varios transportes ingleses y un acorazado, regresaban a toda máquina a una de las islas vecinas de los Dardanelos, quedando allí fondeados, con excepción del último, que, después de recibir órdenes radiotelegráficas de su insignia, y protegido por una flotilla de contratorpederos, partía rápidamente para el litoral de Gallipoli, donde a las once de la mañana, es decir, dos horas antes, había sido torpedeado el «Triumph», que desaparecía de la superficie de las aguas a la una de la tarde, sin salvar más que 12 hombres, salvándose el resto de la dotación en un barco

dragador, que, lleno de marinería a medio vestir, cruzó por delante de la flota, lanzando estentóreas hurras.

Tal desastre obligó a intensificar las precauciones, y por no disponerse, sin duda, de otros medios eficaces de garantía, entre cuatro y cinco y media de la tarde del mismo día 25 todos los acorazados anglo-franceses que fondeaban de ordinario en los parajes más ó menos cercanos a los Dardanelos levaron anclas para ver transcurrir la noche en el mar navegando en distintas direcciones con el fin de evitar una tragedia naval múltiple.

Durante el siguiente día, 26, el «Majestic» permaneció fondeado en las inmediaciones de Cabo Tekeh, tan próximo a tierra como era posible y en un brazaje de 15 metros, largadas sus redes Bullivant y materialmente rodeado de transportes.

Para vigilar la entrada del estrecho se había comisionado a un acorazado francés en movimiento constante, y que en una de sus evoluciones vió emerger a 60 metros del costado de babor el periscopio verde de un submarino, que en nerviosos giros ojeaba un blanco, evitándose milagrosamente su ataque forzando la marcha y cambiando a cada momento de rumbo.

Al amanecer el 27, en ocasión de dirigirse al estrecho el acorazado francés de guardar para vigilar su paso, miró asombrada la dotación cómo surgía una columna de agua a tres millas de distancia, junto al «Majestic» precisamente, que aun permanecía al ancla en Teket: era que el temible submarino, que mantenía en jaque a toda una fuerte escuadra, salvando la barrera ofrecidas por las diferentes naves fondeadas a su alrededor; y sin que lo impidieran las redes que lo circunían, acababa de torpedearlo, a las seis y treinta y cinco de la mañana, hundíendose en el breve espacio de siete minutos, que numerosas embarcaciones acudidas de todas partes emplearon a recoger la dotación; y cuando, a las seis y cuarenta y uno, el acorazado se inclinaba bruscamente, las redes, en cuya virtualidad fiaron los ilusos, a modo de fúnebre mantilla coronaban los estertores agónicos del casco del «Majestic», y, por amarga ironía, después de ser inútiles para defenderlo, aprisionaban cruelmente en sus mallas y arrastraban al fondo del mar a numerosas víctimas. A quienes esa funesta circunstancia impidió salvar.

Ante semejante escena, el acorazado francés que hacia rumbo al estrecho, sin detenerse, noticié la catástrofe al almirante y extremó sus precauciones; a pesar de las cuales, a las siete y media vió surgir a 300 metros el periscopio del submarino alemán, observando también desde un contratorpedero inglés de patrulla, que, después de haber destruido en cuarenta y cuatro horas dos acorazados, aun buscaba, insaciable, una tercera nave que hundir; sin que dieran resultado alguno los disparos hechos desde los buques amenazados.

Evidenciada la inutilidad de las precauciones anteriormente adoptadas, el almirante ordenó a los buques entrar en Mudros, excelente rada de la costa Sur de la isla de Lemnos, para estudiar nuevas disposiciones encaminadas a salvaguardar la flota, que desde entonces atenuó su actividad.

Bajo esos desconsoladores auspicios para los aliados, afirmaron su presencia en los Dardanelos los eficaces submarinos germánicos.

JOSÉ BARBASTRO.

# Por Telegrafo

Madrid 11 (varias horas)

## Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 250.000 pesetas

4.786 Madrid.

Con 100.000 pesetas

16.668 San Sebastián.

Con 60.000 pesetas

7.185 La Línea.

Con 6.000 pesetas.

10.819 Barcelona.

13.892 Madrid.

1.309 Madrid.

6.531 Tarifa.

14.367 San Sebastián.

2.038 San Sebastián.

7.908 Valladolid.

14.641 Victoria.

688 Palma.

## Política y políticos

### Consejo de ministros

El Consejo de ministros se reunió a las 11 de la mañana en la Presidencia, terminando a la una de la tarde.

Dato dió cuenta de su estancia en Santander y de los telegramas y noticias del exterior que ofrecen estos días escaso interés.

El sábado habrá nuevo Consejo para despachar expedientes.

Esteban Collantes aplaza hasta el lunes su marcha a San Sebastián.

Los telegramas de Marruecos acusan tranquilidad.

Antes del Consejo, Dato conferenció con Miranda por teléfono, encargándole dijese al Rey que el Consejo sería administrativo.

El ministro de Fomento dió cuenta de las gestiones hechas cerca del Ministerio de Estado para complacer a los agricultores que solicitaron permita Inglaterra la exportación de fosfatos y escorias.

Posteriormente recibieron proposiciones particulares sobre venta de superfosfatos.

Como no existe crédito en Fomento trasladóse la propuesta a Hacienda.

La petición de las Cámaras agrícolas sobre las tasas de los abonos minerales ha pasado a una ponencia para que la estudie y proponga al Gobierno.

Aprobáronse los expedientes siguientes:

De Gracia y Justicia decreto sobre incompatibilidades de jueces, fiscales y magistrados que tengan hijos colocados en el territorio de su jurisdicción.

Trasladando las facultades de la Comisión de la penitenciaría de Duero a la Comisión asesora de prisiones.

De Gobernación: autorizando al Ayuntamiento de Orense para acogerse a los beneficios de la ley de ensanche de poblaciones.

De Guerra: expediente de crédito para incorporación a filas de los excedentes de cupo de 1913.

Ampliando los plazos para satisfacer las cuotas de reclutas de anteriores reemplazos.

De Instrucción Pública, dictando reglas para la provisión de escuelas, ascensos, traslados, jubilaciones de Magisterio nacional de Primera Enseñanza.

De Fomento, encauzamiento del río Secre en la Seo de Urgel.

Autorizando el verificar las obras por administración.

Echagüe manifestó que el crédito para incorporación del cupo de instrucción no precisa aumentarlo, por la amortización de plazas de soldados que disfrutan prórrogas de licencias cuatrimestrales.

En el cupo anterior de instrucción dejó de presentarse un tanto por ciento menor que los cálculos hechos.

Cábele al Gobierno la satisfacción de que a los tres meses de la inscripción ha devuelto a sus hogares el 80 por 100 de los que eran analfabetos sabiendo ya leer y escribir.

## Varias noticias

### Paro forzoso

Dicen de Bilbao que, los lavaderos de mineral de Campomar, que pertenecen a la Compañía Orconera, pararán el jueves.

La huelga será forzosa para centenares de obreros, en vista de que los minerales menudos que se exportaban a Alemania no tienen salida por hallarse cerrado el mercado con la guerra.

## La guerra europea

El «Budapest Hirla», anuncia que la ciudad de Budapest ha tenido que recurrir a la importación de carne frigorificada extranjera.

Su precio de coste es de 2,12 coronas el kilo.

El de venta será de seis coronas por el lomo y solomillo y de 3,80 coronas por las calidades inferiores.

—Por iniciativa de la embajadora de Italia en París, señora Tittoni; de la princesa de Rúspali y de la condesa Luchesi, la colonia italiana ha ofrecido a los ejércitos italianos un coche de radiografía y cuatro coches ambulancias para la curación y transporte de heridos.

—El domingo último se celebró en Roma una cuestación pública a favor de Bélgica.

Desde primera hora, numerosas señoras, pertenecientes a las familias más distinguidas, recorrieron las calles y los paseos públicos, ofreciendo a los transeúntes insignias con los colores de Bélgica y postales con la traducción en italiano, de la Brabanzona.

La jornada ha sido muy productiva, y ha dado un resultado excelente.

—Noticias procedentes de Zurieta dicen que las operaciones del ejército italiano se desarrollan siguiendo el mismo método y el mismo plan.

—En el frente ruso no habrá nada importante antes de que pasen algunos días para apreciar el resultado de los movimientos envolventes de los alemanes.

Los ejércitos rusos defienden la línea del Niemen Burg.

El ejército de Galvitz no ha hecho aún grandes progresos.

—La «Stampa», de Turín, anuncia que el futuro Rey de Polonia será el archiduque Carlos Esteban de Austria, muy conocido en Polonia.

Sus dos hijas, las archiduquesas Leonor y Renée, están casadas con dos nobles polacos, el príncipe Alejandro Czartoryski y el príncipe Jerónimo Radziwil.

El Kaiser tiene el propósito de reunir bajo el cetro del príncipe Jachim la Lituania rusa y la Lituania prusiana.

Este príncipe tendrá la categoría del Rey y estará asistido por un Senado.

En las regiones ocupadas por los alemanes se está haciendo una propaganda muy activa; ya se han distribuido millares de opúsculos entre los habitantes del país.

—Comunican de El Havre que ha sido arrestado el canónigo Vrancken, secretario del cardenal Mercier.

—Un biplano que pilotaban el ayudante Hecqueville y el sargento Goulat dió la vuelta de campana en el momento de aterrizar.

Los dos aviadores fueron recogidos en gravísimo estado y fallecieron al poco rato de ingresar en el hospital de Versalles.

—La magnífica biblioteca de Varsovia, constituida por muchos y valiosos volúmenes, ha caído en poder de los alemanes por no haber podido ser trasladada a tiempo.

—La «Gazzeta del Popolo» afirma que se ha intentado conseguir de los socia-

listas italianos que se muestren partidarios de la neutralidad, mediante el ofrecimiento de 200.000 francos.

Estas gestiones fueron dirigidas por Dernburg, quien, durante su estancia en los Estados Unidos y valiéndose de su amistad con Carnegie, logró reunir los fondos necesarios para ello.

—El Consejo de guerra reunido en Marsella, ha condenado por unanimidad a reclusión perpétua en plaza fuerte, a Harry Racine, riquísimo propietario de una fábrica de perfumes, por vender aceites de oliva, esencias y perfumes, de una fábrica de Colonia, por mediación de la casa de Lausanne.

## Jornada de la Previsión

### Junta ejecutiva

Orden del día para la sesión del 12 de Agosto de 1915.

1.º Toma de posesión de los vocales propietarios y suplentes.

2.º Expuesto de la Presidencia accidental proponiendo un plan de desarrollo para la Jornada de este año.

3.º Nombramiento de una subcomisión que reúna a los maestros oficiales y particulares, a fin de organizar una mutualidad en cada escuela.

4.º Nombramiento de otra subcomisión que realice idéntico cometido en las escuelas católicas.

5.º Nombramiento de otra subcomisión que se aviste con los presidentes de las sociedades obreras, para obtener inscripciones de las respectivas colectividades.

6.º Nombramiento de otra subcomisión que confierencie con los de las patronales para crear cartillas en favor de sus obreros y dependientes.

7.º Nombramiento de otra comisión encargada de la recaudación de fondos con destino a cartillas de retiros obreros.

8.º Plan que conviene seguir a cada una de las subcomisiones.

9.º Acuerdo de celebrar sesión el próximo jueves para conocer los trabajos de las respectivas subcomisiones.

10.º Proposición de la Secretaría de comunicar al Instituto de Reformas sociales la toma de posesión de esta Ejecutiva y propósito de celebrar este año la primera fiesta.

Cádiz 11 de Agosto de 1915.—El Secretario, José Rodríguez.

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina.** (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## NOTICIAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de un nuevo periódico que con el título de «El Día» ha comenzado a ver la luz pública en Jerez.

Le deseamos larga vida.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Trinidad Toro, esposa de nuestro estimado convecino D. Miguel Martínez de Pinillos.

Reciban los padres nuestra felicitación.

D. Manuel Jillo y Toitino, se presentó a la Guardia civil de Los Barrios, denunciando a su convecino Pedro Orozco Montero, acusándole de haber sustraído varias reses cabrías.

La referida fuerza puso en conocimiento del Juzgado correspondiente la denuncia antes dicha.

A Los Barrios se devuelve por este Gobierno civil el Reglamento por que ha de regirse la Sociedad de peluqueros barberos, por no venir ajustado a la Ley.

A las 12 y 30 de ayer compareció en

la Inspección de Vigilancia el guardia municipal Joaquín Suárez y presentó detenido al que dijo llamarse Manuel Neira García de 16 años cuyo joven el día 4 del actual en unión de Antonio Ramírez, conocido por «el Talabarero», sustrajeron 39.70 pesetas del puesto de melones establecido en la plaza de la Libertad, de la propiedad de Antonio Sosa Herrera.

Llegó ayer de Canarias, el delegado del Gobierno, en aquellas islas, D. Manuel Luengo.

Programa para hoy en el Cine Escudero:

1.º La hermosa película de 1.000 metros y 2 partes «La piedra maldita».

2.º Debut de la pareja de baile Hermandas Romerito.

3.º Reaparición de la aplaudida artista de aires regionales «La Torrericca».

Hemos recibido varios ejemplares de la conferencia desarrollada el 5 de Junio en el Ateneo de Madrid por el sabio catedrático don Adolfo Bnylla, en la que con erudición admirable describe la historia de la literatura educadora de la voluntad desde Sócrates a Marden.

Dicho folleto lo reparte gratuitamente la Librería Perera de Barcelona, divulgadora de estas enseñanzas que contribuyen al enaltecimiento y dignificación de la raza.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12

Santa Clara.

SANTO DEL DIA 13

San Casiano y San Hipólito.

Jubileo

Día 12.—En la Iglesia de las Descalzas.

Día 13.—En la misma iglesia

Se manifiesta a las 6 y se oculta a las 7:20

## La Exposición de Bellas Artes

Ayer tarde a las cinco y media verificóse la inauguración de la Exposición instalada en la Academia de Bellas Artes e Industrias.

Presidió el acto de apertura el digno gobernador civil de esta provincia D. Ramón Sanjurjo que tenía a su derecha al alcalde accidental D. Francisco Clotet y a la izquierda a D. Adolfo García Cabezas, que interinamente desempeña el cargo de presidente de la expresada Academia.

Entre los señores que tomaron asiento en el estrado recordamos a D. Enrique Díaz Rocafull, señor vicecónsul de Francia, D. Rafael Bernal, presbítero D. Victorio Molina, D. Fernando García de Arboleja.

Don Francisco Aramburu, señora directora de la Escuela Normal de maestras, doña Encarnación Varela, don Tirso Alonso.

Don Joaquín Aduar, don Manuel García Noguerol, don Juan Aramburu, don Juan Gómez, don Enrique Martínez.

Don Fernando Portillo, don José de Gálvez Ruiz, Sr. Consul de Méjico, don Sebastián Ayala, don Mariano Fernández Copello, don Pelayo Quintero, don Felipe Abarzuza.

Doña María Luisa Cifuentes, regente de la Normal de Ciudad Real.

El señor Gobernador dió por abierta la sesión y cedió la palabra al señor don Adolfo García Cabezas.

Este distinguido amigo nuestro y notable ingeniero y profesor reputadísimo del referido Centro artístico, pronunció breve, pero sentido discurso, recordando, en primer término, la idea, el origen y motivo de la Exposición que se inauguraba.